

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

9 Abril de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

#### Los reos de la Guindalera

Desde las primeras horas de la mañana ha corrido el rumor por todo Madrid de que los autores del crimen de la Guindalera habian sido puestos en capilla á las ocho. No es cierto afortunadamente, y digo afortunadamente porque aun cuando el delito cometido por esos infelices es de lo más repugnante que registran los anales del crimen, el ánimo se entristece cuando se levanta el patíbulo para quitar la vida á un sér humano. Lo único que hay de cierto hasta ahora es que el ejecutor de la justicia ha ingresado hoy en la Cárcel Modelo custodiado por la Guardia civil para disponer lo necesario en momentos tan horribles.

Los autores materiales del crimen, Camarasa y Cantalejo, se hallan, el primero resignado pero bastante animoso, y el segundo, el que ayudó á consumar el delito, grandemente abatido. La reo, Francisca Pozuelo, jóven de 29 años, se encuentra en la Cárcel de Mujeres en un estado deplorable, notándose en ella todos los síntomas del idiota. Durante su permanencia en el calabozo ha dado repetidas muestras de arrepentimiento. Su hija, inocente niña de corta edad, ha sido recogida por la condesa de Superunda, la cual se encargará de su educacion. El Director del Establecimiento y los empleados del mismo han suscrito una exposicion pidiendo el indulto de la Pozuelo.

Mientras en la Audiencia se ha reunido la Sala segunda de lo Criminal para acordar el dia en que se ha de poner en ejecucion la sentencia. Sobre ello se guarda absoluta reserva. No se sabrá hasta esta noche.

Sin duda para evitar que penetren en la capilla, si llegan los reos á ser puestos en ella, personas extrañas á la Curia, se ha recordado al Director de la Cárcel-Modelo una Real Orden, dictada en 1864, en la cual solo se permite la estancia en la capilla á los que por virtud del ministerio de la ley tienen derecho á permanecer en ella y á las familias de los reos. Sin embargo de ello, el Sr. Millan Astray, que ha sido periodista y no desconoce la curiosidad que sienten los del oficio, ha habilitado un departamento para sus antiguos compañeros; pero me parece que vá á resultar inútil, á no ser que alguno de los que puedan entrar en la capilla se tome el trabajo de relatar lo que pase.

Las impresiones que se reciben son desfavorables al indulto, pero todavía no se ha desconfiado de conseguirle. Segun todas las trazas, mañana serán puestos en capilla los reos.

#### El Sr. Sorní

Se ha verificado esta tarde el entierro del consecuente federal y ex-ministro don José Cristóbal Sorní. En honor de la verdad, el acto ha sido una verdadera manifestacion de cariño y simpatía hácia el distinguido hombre público. Ha presidido el fúnebre cortejo el Sr. Pi y Margall. Detras

seguian, entre otros, los Sres. Salmeron, Carvajal, marqués de Santa Marta, Sanchez Perez, Villalba Hervas, Muro, Azcárate, Baselga, La Hoz. La concurrencia ha sido numerosísima: he calculado en unos seiscientos el número de las personas que han acudido á rendir el último homenaje de consideracion y de afecto al Sr. Sorní. En el coche fúnebre habia multitud de coronas, unas de los comités federales de Madrid y otras de vários círculos republicanos. ¡Descanse en paz el Sr. Sorní!

#### La amnistía

La proposicion de ley no será presentada, ni por consiguiente discutida, por lo ménos hasta pasado mañana. El gobierno desea el debate como ayer dije.

#### En el Senado

La sesion de esta tarde que prometía ser de interés ha dado un chasco á los que asistieron á la Alta Cámara atraídos por este aliciente. Ni se ha explanado la interpelacion sobre humos de Huelva, ni el señor Cuesta ha interpelado al ministro de la Gobernacion y casi es seguro que no lo efectuará ya.

Para el próximo jueves, se dice, tendrá lugar el debate referente al decreto que resolvió las calcinaciones al aire libre. Promete tener mucho interés, pues en él se han de ventilar cuestiones arduas de derecho. Los impugnadores del referido decreto niegan al ministro de la Gobernacion facultades para resolver de plano en el asunto sosteniendo que unicamente á los cuerpos colegisladores eran competentes para prohibir las calcinaciones, estando autorizados por una ley.

Por iniciativa del señor Maluquer se reunirán mañana los diputados y senadores por la provincia de Lérida con objeto de tratar sobre el ferrocarril innacional de Noguera Pallaresa. Parece ser que se acordará pedir al Gobierno la misma subvencion, anticipo y ventajas para esta línea que la concedida á España y Francia por Canfranc.

#### Recepcion

Por telégrafo he anticipado la noticia de la ceremonia celebrada esta tarde en Palacio con motivo de haber presentado sus credenciales á S. M. la Reina el nuevo embajador extraordinario de Alemania monsieur Stumm.

Los discursos cambiados entre la Augusta Señora y el representante de Federico III contienen frases de cortesía y de nuestro afecto para ambos países.

En uno de los párrafos de la contestacion dada por S. M. al embajador dice la reina D.<sup>a</sup> Cristina que «pido fervorosamente al Todo Poderoso su bendicion para el emperador y el gran pueblo alemán.»

Por su parte Mr. Stumm recordó que el Emperador de Alemania habia recibido hospitalidad de la noble España á la que, lo mismo que á la virtuosa Madre del Rey deseaba de todo corazón prosperidad y ventura.

A la recepcion concurren todos los ministros menos Gobernacion y Hacienda, muchas damas y grandes de España.

#### Varias noticias

Esta noche conferenciará en el ministerio de la Guerra con el general Cassola, el jefe de los posibilistas Sr. Castelar.

—Esta tarde ha visitado el señor Muro á la señorita de Villacampa con el objeto de recibir impresiones para defender la amnistía que solicita la minoría republicana. Esta comprendería caso de otorgarse á los periodistas condenados por delitos de imprenta.—*Dikson*.

Paris 8 de Abril.

La campaña boulangierista prosigue activamente en el Norte. Ayer se efectuó una reunion en el teatro de Dunkerque, á la cual asistieron cerca de dos mil personas. Mr. Vegoin hizo uso de la palabra, protestando contra la idea de dictadura y cesarismo que se atribuye á la política Boulanger. Sucedió á este orador en la tribuna, Mr. Laguerre, que se comprometió, en nombre del general, á representar en la Cámara unicamente el departamento del Norte.

Un asistente á la reunion, Mr. Nadal, redactor del «*Phare de Dunkerque*», rogó á Mr. Laguerre que explanase con más claridad el programa político y social del candidato. La contestacion que obtuvo fué digna del más complicado y enigmático estilo oriental. «El programa de Mr. Boulanger es lo suficiente explícito para el que quiera y sepa entenderlo.»

El curioso periodista logró, además de esta clarísima respuesta, promover las manifestaciones del más exuberante desagrado de parte de los asistentes.

Adoptóse por aclamacion, con sólo seis votos en contra, una orden del dia, declarando que la candidatura Boulanger representaba los intereses más sagrados de Francia y de la República, disolviéndose la reunion sin incidente desagradable que referir al grito de: ¡Viva Boulanger!

El periódico oficial publica hoy la circular de Mr. de Freycinet á los comandantes de los diferentes cuerpos del ejército. Es un documento notable pero que respira algo de timidez é inseguridad: es el lenguaje de un hombre que no se encuentra en situacion completamente despejada, y comprende que no se hizo para él la suigéneris severidad militar, desde el momento en que no se halla encerrado en un uniforme.

Por otra parte, las primeras impresiones ministeriales de Mr. de Freycinet debieron ser pésimas y el descontento y frialdad con que ha recibido el ejército el ascenso de un hombre civil al ministerio de la Guerra, no siendo un secreto para nadie, no puede pasar como ignorado por el nuevo ministro.

Dícese que el cargo de jefe de Estado Mayor fué rehusado por un general que manda actualmente un cuerpo de ejército, con todo el respeto, pero al propio tiempo con la mayor firmeza, que pueden expresarse en una negativa. El general Haillet, que desempeña este puesto en la actualidad, continúa en él en virtud de las instancias personales del último ex-ministro de la Guerra y del gobernador militar de París.

El experimento que ha querido practicarse llevando al primer puesto de la milicia á un hombre civil, puede considerarse como contrario. El único camino que resta á Mr. de Freycinet es dimitir antes de que

cunda por las filas del ejército ese espíritu de resistencia pasiva tan cercano de la rebeldía, y aunque el soldado francés puede citarse como un modelo de disciplina, no deben reanudarse experiencias muy análogas á las del «Curioso impertinente», del inmortal Cervantes.

Los rumores que corrian sobre la posibilidad de que Mr. Bismarck presentase la dimision á causa del proyectado matrimonio de la princesa Victoria con el príncipe Alejandro de Battenberg, prueban hasta qué punto las consideraciones diplomáticas y políticas pueden hacer la infelicidad de los personales.

Bismarck se cree en el caso de seguir en la misma actitud hasta aquí seguida por Alemania, respecto á la cuestion rusa oriental, y no podría continuar dirigiendo los negocios del Estado, en el caso de que ingresara en la familia imperial el ex-soberano de Bulgaria.

Es de suponer que los prometidos esposos no participarán de este criterio y, llevados unicamente por el estímulo del mutuo cariño, no podrán comprender cómo un soberano extranjero puede creerse herido en sus susceptibilidades por sólo el hecho de sus matrimoniales proyectos.—*Enrique*.

### LA CATÁSTROFE DEL «HABANA»

relato oficial del suceso

En cumplimiento de reales órdenes anteriores y con el fin de tomar parte en las experiencias y ejercicios que deben verificarse en las aguas de Cartagena, salieron de Ferrol con buen tiempo, segun manifestacion del capitán general, en la mañana del 5 de Abril, el caza-torpederos «Destructor», y los torpederos «Ariete», «Rayo», «Alcón», «Azor» y «Habana.»

A las seis de la tarde avisó el semáforo de Finisterre que el «Habana» habia tenido grave avería en su caldera, y que, custodiado por otro, se dirigía á la ría de Corcubion. Sucesivamente fueron recibiendo telegramas explicando lo ocurrido, que ha sido lo siguiente: Reventó la caldera del «Habana», matando á cuatro hombres, que fueron el segundo maquinista, D. José Manso; el tercero, D. Bernardo Montero, y los fogoneros Pedro Martinez y Antonio Aneiros Fernandez; resultando además heridos el fogonero Angel Fernandez y el marinero Cesáreo Urlapin.

Al ocurrir el siniestro acudieron en auxilio del «Habana» el «Destructor» y el «Ariete», y lo condujeron á remolque á Corcubion. Los demás buques entraron de arribada en Vigo sin novedad, por mal tiempo.

A Vigo se dirigían tambien el «Destructor» y el «Ariete.» En dicho puerto repararán algunas pequeñas averías ocasionadas al abordar y dar remolque al «Habana», y no saldrán mientras no tengan tiempo seguro para su travesía.

El «Habana» será conducido á Ferrol, á remolque del vapor «Ferrolano.»

Se instruye sumaria en averiguacion del hecho.

El torpedero «Habana» fué construido en Inglaterra por la casa Tornyoff; mide sesenta toneladas de desplazamiento; lleva á bordo 15 individuos de dotacion; y

está mandado por el teniente de navío don Juan José Ozamiz.

#### PARIS 9 DE ABRIL

Dice un telégrama de Odessa fechado el día 6.

«Acaba de partir en el «Nijni Nowgorod» con destino á las islas Sachaliri un convoy de doscientos penados, entre los cuales figuran el príncipe Nicolás Witschanom, condenado á trabajos forzados perpétuos por haber asesinado á su hermana; el príncipe Demetrio Assiatani, condenado á seis años de la misma pena por asesinato; los dos príncipes Nischeradsi, condenados por robos; los dos barones Gagoritschwich, condenados por bandolerismo; el capitán de cosacos Korkakow, condenado por incendio, y por último, el príncipe persa Gamjun Mirza, condenado á veinticinco años de trabajos forzados por haber asesinado á su hermano y haberle robado además la cantidad de cinco millones de rublos.»

—Telegrafian de Berlín con fecha del 8:

«Por ahora no se celebrará el matrimonio del príncipe de Battemberg con la princesa Victoria. Los motivos políticos alegados contra este enlace por el canciller han sido atendidos; mas la Emperatriz no ha desistido de su proyecto. La princesa Victoria espera, por su parte, que mas tarde ó mas temprano se superarán las dificultades que se oponen á su casamiento, que la Reina de Inglaterra, su abuela, desea hoy mas que nunca. Por otro lado, se afirma que se practicarán activas gestiones para lograr la reconciliación del Czar y del príncipe Alejandro.»

—Escriben de Roma con fecha del 8:

«Ayer hubo una manifestación anti-francesa en Parma, durante la función del Cairo. El espectáculo terminaba con desfile de cuadrillas vestidas con uniforme de los diversos ejércitos europeos. Al aparecer la cuadrilla francesa, fué acogida con tales silbidos y tales gritos, que hubo de retirarse.»

—La «Gaceta de la Alemania del Norte» dice lo que sigue:

«El gabinete francés se esfuerza en asegurar su situación; ha de mantener el régimen republicano, y el principio que le guía es el instinto de conservación. El mayor obstáculo con que tropieza el ministerio de M. Floquet es la falta de confianza que le demuestran hasta sus mas próximos amigos. No todo el mundo puede creer en la vitalidad de un gobierno asentado como el nuevo gabinete francés sobre la movidiza arena de las rivalidades parlamentarias.»

#### TELEGRAMAS

Paris 10.—Londres.—Los periódicos ingleses en general no creen que la crisis relativa á la cancillería alemana haya quedado resuelta, y consideran que el incidente del proyectado matrimonio entre la princesa Victoria y el príncipe Alejandro de Battemberg es un síntoma de la lucha de influencias iniciada entre el príncipe de Bismarck y el partido opuesto al canciller que rodea á la Emperatriz.

Tanger.—El cónsul de los Estados Unidos ha anunciado que las diferencias surgidas entre su gobierno y el de Marruecos serán sometidas á un arbitraje.

Berlin.—El emperador Federico ha podido durante estos últimos días dedicarse á los asuntos de gobierno y dar algunos paseos en coche; pero durante las noches ha sufrido accesos de tos y se ha iniciado alguna hinchazón. Sin embargo, hoy el Emperador ha conocido que recobraba las fuerzas y ha tenido excelente apetito.

Paris 10.—San Petersburgo.—La «Ga-

ceta de Moscou» considera el incidente relativo á la oposición del príncipe de Bismarck al proyectado matrimonio entre la princesa Victoria y el príncipe Alejandro de Battemberg como una estratagemata del canciller de Alemania, y añade que éste no logrará su objeto porque Rusia continuará inquebrantable en su actitud actual así respecto de la cuestión búlgara como de la política general, y termina diciendo que Rusia no perderá nada si el matrimonio del príncipe Alejandro de Battemberg libra á Europa de la tiranía de M. de Bismarck.

El Nuncio de Su Santidad ha presidido la solemne sesión del Congreso científico internacional de católicos, al que asistían 900 personas. En ella se ha dado comunicación de la nota «Lauro» alcanzada por D. Clariano Ricart, profesor de Barcelona, sobre la realización de un progreso en las matemáticas que consiste en la unión del análisis con la geometría.

Paris 10.—Roma.—Hoy han partido de Nápoles para Massouah tres vapores para tomar á bordo una parte de las tropas italianas que se hallan en aquel país.

Para esta semana se espera al cardenal Lavigerie con los peregrinos de Argelia.

#### MAHON 12 DE ABRIL DE 1888

#### ASUNTOS DEL DIA

Dos disposiciones, que publica la «Gaceta», ambas del ministerio de Fomento, nos confirman en la idea, otras veces ya expresada por nosotros, de que el Sr. Navarro Rodrigo es, entre todos los ministros, quien mejores disposiciones muestra para atender á las necesidades del país. Esas dos disposiciones están dictadas á favor de la agricultura, y merecen plácemes.

Por la primera, se establecen campos de experimentos agrícolas en todos los partidos judiciales. Somos bastante desconfiados, acerca de la eficacia de lo que se manda en España, para no creer que la aparición en la «Gaceta» de ese decreto implique su inmediato y general cumplimiento. Pero, de todas maneras, aplaudimos la iniciativa del ministro, y deseamos que sea secundada por todos, para que se realicen sus buenos deseos.

El Sr. Navarro Rodrigo ha prestado otro servicio á la agricultura, consiguiendo de las empresas de ferro carriles una rebaja en las tarifas de trasportes, según la real orden que publica también la «Gaceta».

Entre las diversas causas de que la producción agrícola española no pudiera competir con la extranjera, aún en nuestra propio país, una de ellas era el coste excesivo del transporte desde el centro productor á los de consumo, y el ministro de Fomento, comprendiéndolo así, ha conseguido, poniéndose de acuerdo con nuestras grandes compañías de ferro-carriles, la rebaja de 20 por 100.

Pero si el ministro merece elogios, conviene no excusarlos tampoco á las compañías, que, accediendo á los deseos de aquel, se han prestado á privarse de un ingreso en los momentos mismos en que la recaudación por viajeros y mercancías está haciéndose con una baja considerable con relación al año anterior.

Las concesiones se limitan, por ahora, á los cargamentos que se dirijan á los puertos de Barcelona y Tarragona; pero se dice que las harán también las demás líneas.

«Si secundáran todos los ministros esta obra de protección y fomento á nuestra agricultura! Pero «El Imparcial» dice, con referencia á personas que han hablado con el Sr. Sagasta, que antes de terminar la presente legislatura es indudable que presentará el gobierno el proyecto de ley estableciendo el sufragio universal.

«Esto es, precisamente, lo que nos falta para remedio de nuestros males!»

La prensa alemana sigue ocupándose preferentemente de la retirada del príncipe de Bismarck.

Es unánime la opinión que la causa de ella es el proyectado matrimonio de la hija mayor del emperador Federico con el príncipe Alejandro de Battemberg, y de que el viaje de la reina Victoria á Berlín tiene por único objeto concertar dicho matrimonio.

La declaración de la «Gaceta Nacional» de haberse desistido de este enlace, aleja los temores de la dimisión del canciller, viniendo á confirmar esta creencia la noticia de que la reina de Inglaterra ha desistido ya de su viaje, en vista de las dificultades con que tropieza el proyecto.

En Inglaterra toda la prensa combate con viveza la intervención personal de la reina en favor del matrimonio de la hija del emperador Federico con el príncipe Alejandro de Battemberg, y censura duramente que se dé carácter de familia á un asunto esencialmente político, que puede crear serias dificultades al Reino Unido en la India.

Créese que el gobierno, en vista de la actitud de la prensa, hará indicaciones en este sentido á la reina Victoria, significándole los inconvenientes de favorecer dicho matrimonio.

Hoy, que se trata de reanudar las relaciones diplomáticas entre el imperio ruso y el Vaticano, recuerda un periódico el origen de la ruptura. Era durante el Pontificado de Pio IX. El ministro del czar en Roma pidió al Papa que interviniera cerca de los católicos de Polonia para que se sometieran á ciertas medidas imperiales, desfavorables á la Iglesia. «¡Cómo!»—exclamó el predecesor de Leon XIII—«pretendeis que aconseje á los polacos que acepten la situación que les crean esos decretos...? ¿Queréis perseguirlos porque son católicos, y solicitais mi complicidad? ¡Jamás!» Y como el ministro de Rusia insistiera en sus pretensiones, el Papa se levantó enojado, y añadió señalando la puerta: «¡Salid de aquí inmediatamente!»

Veinte años han transcurrido desde entonces, sin que en todo ese tiempo haya mejorado la tensión de las relaciones entre Rusia y el Vaticano.

#### Gacetilla

D. Fermin Abella.—En nuestro número de ayer dábamos cuenta de hallarse enfermo en la Corte el Sr. D. Fermin Abella, Intendente del Real Patrimonio; hoy, gracias á un telégrama que nos ha facilitado nuestro distinguido amigo particular don Juan Taltavull y García, tenemos el hondo sentimiento de participar á nuestros lectores el fallecimiento de tan apreciado amigo.

Merece el finado de parte de la prensa menorquina los mas altos elogios, que sean muestra fiel del respeto y la gratitud que le debe Menorca y principalmente Mahon. Señalados son los beneficios que prodigó el Sr. Abella á nuestra querida isla mientras desempeñó el cargo de Subgobernador ci-

vil en ella, que alcanzó gracias á su talento, rectitud é iniciativa.

Al ilustre finado se debe la creación en esta ciudad de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, que tan buenos resultados ha dado, á la que tantos necesitados deben el pan de cada día y que tanto bien derrama en el país.

A su iniciativa y amor en Menorca se debe, en gran parte, el establecimiento de la segunda enseñanza, allanando con su fuerza de voluntad y su actividad incansable los obstáculos con que de tiempo atrás se luchaba para plantearla, cuando pasó personalmente á Palma con intento de obtener de la Diputación Provincial la subvención que necesitaba nuestro Ayuntamiento para la dotación de personal y material. Empezó por establecer un Colegio de 2.ª enseñanza agregado al Instituto Provincial, Colegio que se convirtió más tarde en el Instituto que hoy tenemos.

Sentida de todos fué su marcha, cuando dejó el Subgobierno en esta isla; pero su ausencia no fué obstáculo que entibiara el cariño que profesaba á este país y como su elevado cargo y talento, le ponían en contacto con ilustres personajes, no perdonó medio de demostrar á Menorca cuanto era el afecto que por ella sentía, en cuantas ocasiones era necesaria la influencia de hombres como él para alcanzar un beneficio.

Era el Sr. Abella persona distinguidísima por todos conceptos, de rectitud y probidad intachable y siempre dispuesta para hacer todo el bien que le fuera posible.

Enviamos á su distinguida y apreciable familia la expresión de nuestro verdadero sentimiento. ¡Ojalá hallan la resignación necesaria para sufrir el rudo golpe que les ha sumido en el dolor, pensando en que tal vez Dios recompensa con la vida eterna al que tanto bien supo hacer! (E. P. D.)

Nombramiento.—El Sr. D. Plácido Maroto y Puigdorfil, teniente coronel de infantería, que con sumo celo ha venido desempeñando hasta ahora la Jefatura de Seguridad y Vigilancia de esta Provincia, ha sido nombrado Ayudante de Campo del Sr. Capitán General de Estremadura.

Mal anuncio.—El célebre astrónomo D. Mariano Herrera anuncia que va á presentarse en España el tiempo tempestuoso con fuertes temporales de lluvias y vientos con algun calor, desde el día 20 de este mes hasta el 5 del próximo mayo.

Partidas receptoras.—Las del regimiento infantería de Mindanao han regresado hoy á esta plaza procedentes de Logroño y Miranda de Ebro, con 297 reclutas para el mencionado cuerpo; y para el batallón de artillería 32, los cuales esta misma tarde han quedado distribuidos entre las compañías de dichos cuerpos.

Escuadras.—La de instrucción, salida de este puerto el martes por la tarde, fondeó ayer á las once en el de Barcelona.

—La italiana de instrucción visitará á Barcelona á últimos del mes de Mayo, coincidiendo su permanencia en aquellas aguas con la estancia de S. M. la Reina-Regente.

Bienvenidos sean.—Hoy han llegado á esta ciudad, á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon», D. Fidel Gonzalez, nuevo Director del Lazareto súbico de este puerto; D. Juan Benjam, Director de «El País», de Ciudadela, y el célebre pia-

nista, que reside en París, nuestro paisano D. Miguel Fronti.

Subasta.—A la celebrada hoy, para contratar el servicio de botica y suministro de materias desinfectantes del Lazareto sùco de este puerto, durante el quinquenio de 1888-89 à 1892-93, se ha presentado el ùnico postor D. Pedro Gavilan, que se obliga à prestar dicho servicio.

Emigracion.—Segun un telégrama de Buenos-Aires, durante el ùltimo mes de Marzo llegaron à aquel puerto 59 vapores, procedentes de Ultramar, conduciendo 11 mil emigrantes. Las rentas de Aduana han ascendido, durante el propio mes, à 3 millones 93.000 duros para Buenos-Aires y à 305.700 para Rosario

Macero.—Por la junta clasificadora de aspirantes à destinos civiles ha sido nombrado macero segundo del Ayuntamiento de esta ciudad el Sargento licenciado absoluto Antonio Taltabull y Sanz, ùnico sargento que lo habia solicitado.

Reparto.—En el verificado por la Diputacion provincial de estas islas para el próximo año económico los pueblos de Menorca deben contribuir con las siguientes sumas:

Mahon. . . . .	36.939
Ciudadela . . . . .	18.705
Alayor. . . . .	9.646
Mercadal. . . . .	5.467
Ferrerias. . . . .	2.023
Villa-Càrlos . . . . .	2.258
<b>Total</b>	<b>75.058</b>

Arribada.—En la tarde de hoy la ha verificado à este puerto, por falta de carbon, el vapor mercante griego Z. A. Cristovelones, de 957 toneladas, 20 tripulantes y cargamento de trigo. Procede de Braila con escala en Constantinopla, en catorce dias de navegacion y se dirige à Barcelona punto de su destino. Su capitán Mr. N. Manaquidi.

La tiple Sra. Remondini.—Esta distinguida artista que tantos aplausos obtuvo en esta ciudad en la ùltima temporada, hace las delicias del público valenciano. Acerca de ello dice un periódico de la capital de Valencia del dia cinco:

«No estuvo anoche muy favorecida de público la funcion inaugural de la temporada de primavera del teatro de Apolo. Se puso en escena la ópera de Bellini titulada «Norma», cuya parte de protagonista fué admirablemente desempeñada por la celebrada cantatriz Sra. Remondini, que en la cavatina del primer acto estuvo superior à todo encomio, cantando con notable pureza de diccion y de estilo las suaves notas de la *casta diva* y haciendo alarde de la agilidad de su garganta y de la correcta y limpia ejecucion que distingue à dicha artista en el allegro. El público, subyugado por el talento de la Sra. Remondini, la aplaudió con calor, llamándola à la escena varias veces.

En los duos con Adalgisa se repitieron estas demostraciones, lo mismo que en la escena final, página inspirada, cuya ejecucion no dejó nada que desear por parte de la distinguida cantante.»

Primera Comunión.—El domingo próximo pasado se acercaron por primera vez à la Mesa Eucarística noventa y un niños, y noventa y cuatro niñas en las parroquias

que à continuacion expresamos:

Sta. María,	35 niños y 36 niñas.
S Francisco,	28 » 26 »
Villa-Càrlos,	19 » 19 »
S Clemente,	9 » 13 »

Billetes falsos.—Un diario de Barcelona advierte que, segun noticias, circulan en aquella capital billetes falsos de los Bancos de Francia y Argel.

Mucho ojo.

Pasajeros.—Los llegados hoy à bordo del «Puerto-Mahon» fondeado en este puerto à las diez y media de la mañana de hoy son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Ignacio Casasnovas, José Llinas, Rosa Herrera, Salvador Escandell, Francisco Pons, Teresa Menendez y hermana, Pedro Vimbaro, Valentin Roca, Juan Sintes, Francisco Gonalons, Ramon Martinez, Enrique Barberà, Fidel Gonzalez, Obdulia Serra, Juliana Gimenez, Ana Conforto, Miguel Fronty, Ricardo Ferrer, Adolfo Camacho, Margarita Mercadal y una hija, Jaime Gironés, Evaristo Lopez señora é hija, Lorenzo Pons, Andrés Pons, Juan Benejam, Andrés Larrieta, 4 oficiales, 321 quintos de infanteria y 32 de artilleria.

DE ALCUDIA

D Fausto Sisa, Damian Pieras, Juan Ramon, Ramon Vilanosa, Pedro Ballester, Miguel Riutort, Catalina Forteza, Pablo Forteza, Juana Galmes, Pedro Bolan.—Total 397.

Vapores.—El «San Ignacio de Loyola» salió el 10 de Cartagena para Cádiz, Vigo, Coruña, Santander y Liverpool.

El «Buenos-Aires» salió el 11 de Cádiz para Génova directamente, desde donde empezará su segundo viaje à la América del Sur.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el 5 à Liverpool, procedente de Santander.

El «Buenos-Aires» llegó el 7 à Cádiz, procedente del Havre y de paso para Génova.

El «San Agustín» llegó el 7 a Liverpool, procedente de Santander.

El «Habana» llegó el 7 à Cádiz, procedente de Barcelona; y siguió para Canarias y las Antillas.

El «Isla de Panay» salió el 7 de Singapoor, para Manila.

El «Isla de Mindanao» salió el 7 de Singapoor, para Colombo.

El «Isla de Cebú» fondeó el 8 en Cádiz, procedente de Veracruz y la Habana y de paso para Barcelona.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 8 de Barcelona para Cartagena y escalas hasta Liverpool.

El «Coruña» salió el 8 de Veracruz para la Habana, desde donde continuará el 15 su viaje à la Coruña y Santander.

Aspirantes.—Para la plaza de Registrador de la propiedad, vacante en Mahon se han presentado trece aspirantes, que son:

- » José María Cassas Ruiz.
- » Joaquín Rovira Oliver.
- » Rafael Ramos Bascuñana.
- » Manuel Rico Pimentel.
- » Ricardo Novillo Ferrerell.
- » José María Beltran Benedicto.
- » Victor Fuentes del Rio.
- » Luis Ruiz Alonso.
- » Manuel Sordo Merodio.
- » Alejandro Sanchez Massia.
- » Felipe Nuñez Fernandez.
- » Miguel Osset Rovira.
- » Leopoldo Puerta Perta Pelaez.

Consejo de Guerra.—En Palma se celebró el dia 10 Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida à varios paisanos que tuvieron sus mas y menos con los carabineros en el Arrabal de Sta. Catalina.

Copiamos de «El Mahonés» de ayer:

«À CADA UNO LO SUYO

»Debemos hacernos cargo de un suelto de «El Liberal», en que nuestro colega se queja de que en la distribucion de los fondos procedentes de Cruzada que se invierten en establecimientos de Beneficencia, no estén incluidos el Hospital civil y la Inclusa de esta poblacion.

»Con este motivo censura al Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, insinuando é intentando probar que la mencionada distribucion no está conforme à las prescripciones legales sobre el particular. Pero es tan desdichado el escrito à que aludimos, que la prueba, digamoslo así, que aduce para demostrar su aserto y fundar su queja, es la demostracion más palmaria de la sinrazon y apasionamiento de sus palabras, pues en el Real decreto citado por el diario no señala ni determina, ni

en ninguna ley están indicados los establecimientos que deben percibir proporcionalmente las susodichas cantidades. Y establecimientos de Beneficencia son, conforme el mismo diario se vé en la precision de confesar, los designados para la distribucion. Pero hay más. S. E. I. en su caridad y guiado de sus sentimientos equitativos y amor hácia los pobres sin distincion venia destinando cantidades proporcionales para la Inclusa y Hospital de esta poblacion, à pesar de reiteradas sùplicas y continuas instancias que se le dirigian para que aplicara à otros establecimientos las sumas que aquéllos no necesitaban, conforme se le aseguraba. Ello no obstante, nuestro Excmo. Prelado, en la delicadeza que le distingue, no hubiera cambiado el destino de las indicadas cantidades, si persona competente y autorizada, que en virtud del cargo que ejercia, debia estar perfectamente informada, sobre el particular, no le hubiese garantido y dado la seguridad de que no hacian tanta falta los recursos al Hospital y à la Inclusa, como à otros establecimientos, y que por consiguiente sin temor de perjudicar à aquéllos podian ser aplicados à otros más necesitados, siendo de la competencia de los Reverendísimos Prelados el darles el destino que conceptuáran más útil y oportuno.

»Esta es la verdad, que puede fácilmente conocer «El Liberal». Infórmese, que íntimo amigo suyo es la persona indicada y que motivó que no se incluyeran en la distribucion mencionada los establecimientos del Hospital é Inclusa.

»¿Qué pretende pues «El Liberal»? ¿Acaso zaherir y rebajar à nuestro venerable Prelado en los actos que más le enaltecen haciéndole más amable y digno de alabanza? Esto solo sería propio de la más despreciable ruindad y perversa intencion de quien fuera incapaz de apreciar siquiera la grandeza y la magnanimidad de corazon de un sucesor de los Apóstoles, insigne por su caridad, por su abnegacion y desprendimiento. Y la brillante aureola y la gloriosa corona que los actos de estas virtudes han conquistado para nuestro querido señor Obispo resplandece con los más hermosos destellos de la misericordia y de la compasion.

»Por lo demás sería vano, cuanto ridículo y despreciable intento el de disminuir en lo más mínimo, el mérito, ni poner en duda los sentimientos caritativos de nuestro querido Prelado; pues las piedras mismas se levantarían airadas para atestiguarlos; que las lágrimas enjugadas, los dolores mitigados, las desgracias remediadas por el caritativo Prelado de esta Diócesis, tan solo puede contarlas Dios, el Dios de la caridad, que indica en libro de oro los actos de misericordia llevados à cabo en su nombre.

»No tenemos pues necesidad de rechazar la especie con que el colega termina su escrito, y que espresa con una literatura digna de su sinrazon, cuando dice: «no sabemos porque ha de ser *preterida* la capital de la isla.» Pues la capital de la isla es atendida como las demás poblaciones por nuestro caritativo Prelado, que à la compasion para los pobres une siempre la dádiva; dádiva cuyo principal valor es la simpatía y el amor que la acompaña; amor y simpatía que S. E. Ilmo. siente por todos los necesitados sin escepcion, puesto que en ellos vé la Augusta representacion de N. S. Jesucristo.»

El Doctor Andreu de Barcelona se lamenta de verse privado de servir las demandas que desde Francia se le hacen amenudo, de sus cajas de Pastillas contra la tos, porque aquella nacion es la union que prohíbe la entrada à los específicos españoles, siendo así que los especialistas franceses importan sin dificultad sus productos en España. La falta de patriotismo es desgraciadamente un mal muy comun en nuestro país.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

(Recibidos por correo)

Madrid, 10, à las 10 30 mañana.—Han sido puestos en capilla los reos de la Guindalera. Al notificárseles la sentencia, el reo Camarasa la oyó indiferente. El reo Cantalejo ha dicho que trata de cometer un asesinato. Pozuelo escuchó la sentencia llorando, siendo conducido en brazos à la

capilla, en donde se confesó.

Madrid, 10, à las 11 mañana.—El ex-brigadier Villacampa no realizará ningún acto contrario à las gestiones para alcanzar la amnistia. Esta comprenderá à todos los expatriados por delitos políticos.

Madrid, 10, à las 11'45 mañana.—En una conferencia celebrada entre el general Cassola y el señor Castelar, éste dijo que no pondrá ningún obstáculo à la ley constitutiva del ejército, excepto en lo que se refiere al mando del rey en campaña.

Madrid, 10, à las 12 15 tarde.—La Reina regente se halla inclinada à conceder el indulto à los reos de la Guindalera.

Los ministros, en ese asunto, se muestran reservados.

El señor Castelar explicará su voto à favor de la amnistia, expresando las simpatías que siente por los que sufren.

Madrid, 10, à las 12'30 tarde.—Ha terminado satisfactoriamente el conflicto americano marroquí.

En Marruecos varias kábilas se han sublevado contra el sultán.

El gobernador de Mequinez ha salido con objeto de reprimirlas.

La Direccion de Aduanas de Francia ha hecho presente su marcado disgusto por la conducta que observan algunos españoles que remiten à Francia mezclas alcoholizadas como vino.

Madrid, 10, à las 1'30 tarde.—Congreso.—Se pone à discusion el proyecto de ley concediendo autorizacion para celebrar una loteria en Barcelona.

El vizconde de Campo-Grande pregunta si esta loteria perjudica à la nacional.

El señor Puigcercer contesta que la loteria de Barcelona está destinada à sufragar los gastos de una idea grande.

El señor Garrido Estrada pregunta si el ministro de Hacienda está dispuesto à suprimir la loteria nacional.

El señor Puigerver le contesta que no conviene al Tesoro semejante supresion.

Se aprueba la loteria de Barcelona.

Los conservadores piden que se cuente el número de diputados presentes, y en vista de que son muy pocos los que se hallan en el salon de sesiones, se suspende la sesion.

Madrid, 10, à las 5 tarde.—Congreso.—Una vez aprobada la autorizacion para celebrar una loteria en Barcelona, el vizconde de Campo Grande ha dicho que este proyecto reportará perjuicios al Tesoro.

El señor Puigerver ha declarado que es contrario à estas autorizaciones; pero que la ha concedido por el fin à que se destina. Ha manifestado que suprimiría la loteria nacional si encontraba otros recursos.

El señor Azcárraga ha combatido el proyecto sobre contribuciones, contestándole el señor Morales.

Terminada la discusion de la totalidad del proyecto, se ha suspendido nuevamente la sesion por falta de número de diputados.

Madrid, 10, à las 6'30 tarde.—Se ha celebrado una reunion de senadores por la provincia de Lérida, à la que ha asistido el señor Maluquer de Tirrell habiéndose acordado interesar à los diputados por dicha provincia, para que presenten una enmienda al proyecto del ferrocarril de Canfranc, pidiendo iguales ventajas para el del Noguera Pallaresa.

El señor Cabezas reunirá à los citados diputados para que se pongan de acuerdo sobre dicho objeto.

Senado.—Se ha admitido un dictamen mixto en el proyecto relativo à las administraciones subalternas, que se aprobará definitivamente mañana en votacion ordinaria.

El reo Cantalejo se niega à confesarse. Los demás reos se hallan muy abatidos.

París, 10, à las 11 mañana.—Se han verificado varias manifestaciones sin importancia en favor del general Boulanger.

Los telegramas por cuya divulgacion persigue à «Le Matin» el conde de Dillon, son los que mediaron entre éste y el general Boulanger y que prueban los trabajos electorales que dirigia el último desde Clermont-Ferrand.

París, 10, à las 4'40 tarde.—El principe de Bismarck partirá mañana para Wairzin.

La «Gaceta de Vos» dice que el canciller ha concluido por hacerse odioso al partido nacional y que el emperador Federico debe prescindir de sus servicios.

Se ha averiguado que un telegrafista ha facilitado à «Le Matin» los despachos que publicó ayer firmados por el general Boulanger.

Seccion comercial

Barcelona 10.—5 t.	
4 por ciento Int. fin próximo . . . . .	67'35
4 por ciento Ext fin próximo . . . . .	69'65
4 por ciento amortizable . . . . .	84'00
B. H. de Cuba . . . . .	99'37
B. H. Colonial . . . . .	46'00
F. C. de Barcelona á Fran- cia nuevas . . . . .	61'25
F. del N. de España . . . . .	59'12
Orenses . . . . .	13'00
F. C. Tarrag. B. y Francia . . . . .	00'00
Id. Norte . . . . .	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo . . . . .	00'00
Id. Almansa . . . . .	00'00
Obligaciones Transatlántica . . . . .	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior . . . . .	12 rs. paga alcista.
Exterior . . . . .	20 rs. paga bajista.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Zenon y Victor martires.  
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.  
de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana

S. Hermenegildo rey y martir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 12

De Barcelona vapor Puerto-Mahon Cap.  
D. Miguel Tudurí con 21 trips. 398 pasa-  
jeros efectos y la correspondencia.

De Andraitx laud S. Jaime patron Gui-  
llermo Alemany con 5 trips. piedra y yeso.

De Rosas goleta Rayo patron Gabriel  
Marsal con 7 trips. y cemento.

Despachados el 12

Para Ciudadela laud S. Jaime patron  
Guillermo Alemany con 5 trips. y lastre.

ANUNCIOS

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Locales de parada

El día 21 del corriente á las once de su  
mañana tendrá lugar en estas Casas Con-  
sistoriales por medio de pliegos cerrados  
la subasta para el arriendo del arbitrio  
municipal sobre locales de parada para ca-  
rros y caballerías durante el año económi-  
co de 1888-89 con arreglo al pliego de con-  
diciones que estará de manifiesto en la Se-  
cretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la canti-  
dad de 300 pesetas y no será admitida  
ninguna proposicion que baje de dicha  
suma.

Para tomar parte en la subasta se debe-  
rá constituir un depósito provisional en  
la Caja municipal de 30 pesetas, acompa-  
ñando además cada proponente su respec-  
tiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del  
sello 11.º y en pliegos cerrados arregladas  
al adjunto modelo y se presentarán á la  
mesa de subasta. Mahon 3 Abril de 1888.

—El Alcalde Presidente, Pedro R. Pons.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... segun cédula perso-  
nal número... que acompaña, enterado  
del anuncio y pliego de condiciones para  
la subasta del arbitrio municipal estable-  
cido sobre locales de parada para carros y  
caballerías durante el año económico de  
1888 á 89, ofrece tomar á su cargo dicho  
servicio con entera sujecion á aquellas por  
la cantidad de .. (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Carros de limpieza

El día 23 del corriente mes á las once de  
su mañana tendrá lugar en estas Casas Con-  
sistoriales por medio de pliegos cerrados la  
subasta para el arriendo del servicio de ca-  
rros de limpieza pública durante el año  
económico de 1888-89 con arreglo al plie-  
go de condiciones que estará de manifiesto  
en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la canti-  
dad de mil novecientas pesetas y no será  
admitida ninguna proposicion que esceda  
de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá  
constituirse un depósito provisional de  
cien pesetas en la Caja municipal acompa-  
ñando además cada proponente su respec-  
tiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del  
sello 11.º y en pliegos cerrados arregladas

al adjunto modelo y se presentarán á la  
mesa de subasta. Mahon 7 Abril 1888.—  
El Alcalde Presidente, Pedro R. Pons.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... segun cédula perso-  
nal número... que acompaña, enterado del  
anuncio y pliego de condiciones para la su-  
basta de arriendo del servicio de carros de  
limpieza pública durante el año económico  
de 1888-89, ofrece tomar á su cargo dicho  
servicio con entera sujecion á aquellas por  
la cantidad de.. (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

AVISO

Habiendo comprado los carruajes y ca-  
ballos del conductor Miguel Guingo hago  
saber á este respetable público que de hoy  
en adelante seguirá conduciendo dicho co-  
che Sebastian Camps. (a) Galline con las  
mismas condiciones de precio acostumbrado.  
Acudiendo pasar para los asientos en  
la misma cochería.

SIRVIENTAS

Desean colocacion una madre y una hija.  
Dirigirse calle de la Concepcion núm. 82.

Para Vender

Lo está la casa calle de Buenaire n.º 12.  
Informarán Arrabal 126.

CERNEDERO

Hay uno para vender de 18 palmos y  
medio largo y 7 y medio ancho. Darán ra-  
zon calle de S. Jorge n.º 14 horno.

EXPOSICION DE BARCELONA  
GRAN FÁBRICA DE CORBATAS

ÚLTIMAS NOVEDADES

CON GRAN BARATURA

Cuellos impermeables. . . . . á 14'40 reales docena.  
Puños . . . . . á 24, 30 y 36 reales docena.

VENTAS AL CONTADO

LA CORBATINERA.—ESCUDILLERS, 60  
BARCELONA

RUBINAT

PROPIEDAD DEL DR. LLORACH

ÚTIL PURGANTE DE RUBINAT

Recomendada por todos los Centros Médicos de Europa y América.

Purgante sin rival en el mundo; procede su efecto sin ocasionar dolor,  
ni perturbacion en las funciones digestivas, á las que regulariza dis-  
pertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos,  
infartos viscerables, hiperemias del encéfalo herpes, escrófulas (tu-  
mors frets) y contra la obesidad (gordura).

Véndese en las principales farmacias y droguerías

Como garantía de legitimidad, pidase siempre la marca y firma del  
Dr. Llorach.

Administracion: Cortes, 276, entresuelo, Barcelona

Depósito en el Centro Farmacéutico de Palma

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA  
PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á  
base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores  
ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes  
reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea  
y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita  
el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo  
al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone  
fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por  
crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vi-  
gor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la  
Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera ne-  
cesidad para toda persona que estime en algo la sa-  
lud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia,  
buen gusto y su delicioso perfume, es digno de  
figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más  
económico, puesto que cada frasco contiene 130  
gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo  
para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias,  
de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también  
unos polvos dentífricos que usados simultánea-  
mente con el Elixir, aumentan el embelleci-  
miento y blanqueza de los dientes.

(BOCA.)

Quinina de Pelletier

ó de los 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón  
de su pureza y eficacia, contra las Jaque-  
cas, las Neuralgias, los Accesos fe-  
briles, las Fiebres intermitentes y  
palúdicas, la Gota, el Reumatismo,  
los Sudores nocturnos. Cada cápsula,  
del grosor de un guisante, lleva el nombre  
de PELLETIER, obra más pronto  
que las pildoras y grageas, y se traga  
más fácilmente que las obleas medi-  
camentosas. Se vende en frascos de 10, 20,  
30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más  
poderoso de los tónicos conocidos: una sola  
cápsula representa una gran copa de vino  
de quina.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

TONIQUE DÉPURATIF

1876 PARIS 1878

FENO-HIERRO

Anemia, Palidez, Clorosis,  
Fiebres lentas, Inveteradas,  
Neuralgias, Nevrosis.  
Agotamiento, Reconstitucion  
después de una larga en-  
fermedad ó de un tratamien-  
to debilitante.

PRECIO EN FRANCIA 3 FR.

Avenue Victoria, 6

PARIS

y en todas las buenas Farmacias.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS  
Catarros,  
ronqueras, etc., por  
crónicos que sean.  
Facilitando siempre  
la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no  
haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta  
el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para  
probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facul-  
tativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar,  
han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido  
á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben  
constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día  
muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable  
que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor  
de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un ince-  
sante número de pedidos que tenemos  
de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable  
de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo  
para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS  
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma  
de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de  
asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce  
muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y  
el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia  
los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo  
fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante  
con los PAPELES AZOADOS que-  
mando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se  
vé privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se  
convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su au-  
tor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales  
farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como  
en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.